

Être SOLIDAIRE



ÉDITO

L'assemblée générale, un moment important de démocratie et de débat



© avenir social

Vous avez entre les mains le dernier numéro de notre journal avant notre assemblée générale. Comme vous le savez, la situation sanitaire nous a obligé-es à repousser par deux fois la date de nos retrouvailles. C'est pourquoi le Conseil d'administration a décidé de maintenir coûte que coûte la date du **jeudi 21 avril 2022**. Notre AG devrait se dérouler dans le patio de la bourse nationale du travail à Montreuil. Nous espérons vivement pouvoir y rencontrer chacun-e de nos adhérent-es pour ce moment important de la vie démocratique de notre association. Le Conseil d'administration a validé les documents qui vont vous être adressés dès que nous aurons reçu votre cotisation 2022 ainsi que le déroulé de cette journée. Après la matinée consacrée aux bilans et votes statutaires, nous débattons l'après-midi avec l'ensemble de

nos partenaires en France et de par le monde sur le thème « Pourquoi (Pour quoi) et comment agir ensemble avec L'Avenir social ? »

Alors, pour ne pas manquer ce moment fraternel, ne tardez pas, si ce n'est déjà fait, à renouveler votre adhésion pour 2022 !

Si jamais la situation sanitaire ne nous permettait pas de tenir notre réunion en « présentiel », le conseil d'administration a validé de l'organiser en visioconférence pour la partie statutaire et s'engage à reporter le débat dans un deuxième temps en présentiel à une autre date. Nous espérons vivement ne pas avoir à opter pour cette solution.

Frédérique LANDAS
Présidente

Bureau

- Jeudi 17 février
- Jeudi 10 mars
- Jeudi 31 mars
- Jeudi 14 avril

Conseil d'Administration

- Jeudi 17 février
- Jeudi 31 mars
- Jeudi 14 avril

Commission projets

- Mardi 8 février
- Mardi 8 mars

Assemblée générale

- Jeudi 21 avril



AUTONOMISATION DES JEUNES FILLES ET DES FEMMES EN HAÏTI UN DÉFI POUR LA CONFÉDÉRATION DES TRAVAILLEURS-EUSES DES SECTEURS PUBLIC ET PRIVÉ (CTSP)

La philosophie de la Confédération des Travailleurs-euses des Secteurs Public et Privé (CTSP) repose sur le pilier « Réfléchir et agir ensemble ». Dans cet ordre d'idées, les difficultés que traversent plusieurs jeunes filles, membres d'une famille syndicale, des jeunes qui n'ont pas la possibilité de continuer leurs études et/ou d'apprendre un métier et d'autres qui ont perdu leur emploi soit par rapport à la crise sanitaire, soit pour leur appartenance syndicale, ont amené le Secrétariat Exécutif National de la CTSP à réagir. Ainsi, la CGT, avec son association L'Avenir Social, offre à la CTSP une possibilité de voler à leur secours par des formations en Cuisine-Pâtisserie et en Cosmétologie pour un groupe de quarante personnes à travers un partenariat de solidarité syndicale.

Les cours ont débuté en novembre 2021, après un retard lié aux perturbations politiques. Cette session de formation intensive vise à donner aux jeunes bénéficiaires un métier qui les aide à lutter contre la pauvreté et le chômage endémique en Haïti. Grâce à la volonté des responsables de la CGT et de L'Avenir Social, nous avons vingt jeunes filles et femmes en formation dans le domaine de la restauration. Elles arrivent parfois au centre d'apprentissage dans des conditions très difficiles en traversant

des zones de non-droits (espace contrôlé par des gangs armés) ou en devant marcher pendant plus de deux heures car le transport en commun est hors de prix. Malgré la situation de désespoir et d'inquiétude qui règne dans le pays, on peut voir sur leurs visages des sourires d'espoir, cela traduit leur motivation. Ce tableau décrit ci-dessus est aussi valable pour les vingt autres jeunes filles qui apprennent la cosmétologie. Elles font face à des obstacles économiques pour l'acquisition de certains maté-

riels de travail qui sont indispensables dans leur apprentissage, pourtant non évalués dans le budget au cours de leur période de formation. Ces matériels, après la formation, resteront et serviront comme outils de travail dans l'exercice de la profession. Malgré ces contraintes, elles espèrent boucler le cycle de formation professionnelle. Il est important de signaler que les cours se déroulent dans une atmosphère très sereine, avec du sérieux et du professionnalisme selon les témoignages des bénéficiaires dans l'espace d'apprentis-



Dans le cadre de notre partenariat avec le Collectif national des travailleurs précaires et privés d'emploi (CNTPEP), l'ANCAV-SC, TOURISTRA vacances et la CCAS, se sont 10 familles qui ont bénéficié de séjours dans un centre de vacances de la CCAS ou de Touristra.

Au total, 21 adultes et 8 enfants ont eu droit à des vacances grâce à la solidarité de nos partenaires envers les personnes sans emploi ou en situation précaire.

De plus, en raison de séjours laissés vacants par le CNTPEP, L'Avenir social les a proposés à une partie de ses adhérentes. Quatre familles ont pu ainsi en bénéficier.

L'Avenir social contribue en partie au financement de ces séjours qui sont fournis à des tarifs préférentiels pour la CCAS et à titre gracieux pour Touristra.

Depuis plusieurs années, notre action permet de contribuer à l'égalité d'accès aux vacances contre le déséquilibre social existant.

LA CULTURE PAS ENCO

La tempête Alex, signe de notre crise climatique, a fait des ravages et des victimes dans les vallées de la Vésubie et de la Roya des Alpes Maritimes en octobre 2020!

L'union Locale CGT de Carros, dans un premier temps, s'est jointe à une initiative des enseignantes de la vallée afin de permettre aux enfants de 10 familles, dont les maisons avaient été emportées par la vague monstrueuse, de commander auprès de deux magasins niçois les livres et les jeux qu'ils avaient perdus pour un montant total de 1 000 euros. Merci à Jeff MONTI, secrétaire général de l'union Locale, à Pierrot GASSIN, trésorier, et toute la Commission exécutive qui ont permis de débloquer cette somme rapidement! Merci aussi à cette enseignante, Emeline M, qui a assuré la livraison de ces cadeaux pour Noël 2020 malgré les nombreuses routes encore impraticables.

Dans un deuxième temps, nous sommes restés en contact avec nos adhérentes dans les vallées pour connaître leurs besoins et au printemps 2021, il s'est avéré que tout le monde voulait avant tout redynamiser la vie locale, retrouver une vie normale après cette catastrophe et le confinement dû au Covid! La consommation alimentaire ne posait plus trop de problèmes, mais la consommation culturelle dite non essentielle était au point mort!

C'est pourquoi, en lien avec L'Avenir social, un projet culturel en direction des enfants a été monté avec des compagnies locales au chômage!



© avenir social

sage. Interrogées sur la suite de ce cours, elles sont toutes animées du désir que la CGT trouve des moyens nécessaires pour continuer à les encadrer dans une perspective de monter des ateliers de groupes de production et commercialisation. Même si elles viennent des différents syndicats de base de la CTSP, la convivialité est au rendez-vous, l'ambiance est saine entre les participantes bénéficiaires.

La CTSP souhaite que cette solidarité avec L'Avenir Social se poursuive, voire même se renforce, selon la Secrétaire Générale Adjointe, Yvette Gauthier ETIENNE, non seulement pour l'insertion de ces bénéficiaires mais aussi pour venir en appui aux autres jeunes filles qui attendent leur tour. Cette formation a créé un enthousiasme chez beaucoup des jeunes et des personnes qui ne sont pas membres de la CTSP. Les filles, portant des T-shirts avec le slogan « SOLIDARITÉ POUR AUTONOMIE DES FEMMES », sont curieusement questionnées dans les rues. Quand elles répondent que c'est un cours de forma-

tion parrainé par les organisations CTSP-CGT, cela exige des explications sur les conditions à remplir pour être bénéficiaire, l'adresse de l'organisation, etc.

Le partenariat que la CGT/L'Avenir Social initie dans le domaine de la formation représente une nouveauté

pour les dirigeantes de la CTSP. Car l'action de ce partenariat « former des jeunes filles » se fait sur la durabilité, mais aussi contribuera à la valorisation des êtres humains en les rendant autonomes sur le plan professionnel.

Ce partenariat représente un renforcement syndical pour la CTSP et contribuera du même coup à l'amélioration des conditions de vie d'un groupe de membres de ladite confédération bénéficiaire. Cette nouvelle expérience de coopération mérite non seulement une attention spéciale auprès des amies camarades donateurs et donatrices par rapport à la situation difficile des syndicalistes haïtiens, mais aussi un élargissement quantitatif du champ d'intervention soit à Port-au-Prince ou dans d'autres régions touchées par le dernier tremblement de terre. C'est ainsi que la CTSP souhaite pérenniser ce bon démarrage de partenariat.

Yvel ADMETTRE,
Secrétaire général de la CTSP

Brève

UL LE TEIL (Séisme Ardèche)

En 2019, un séisme en Ardèche avait provoqué de nombreux dégâts, notamment dans la ville du Teil. L'Avenir social est intervenu, en partenariat avec l'UL-CGT du Teil, pour soutenir financièrement des familles sinistrées (cf ES 51 – mai 2021).

Au printemps 2021, l'UL-CGT du Teil a adressé deux nouvelles demandes d'aides. Chacune des familles a reçu la somme de 2 400 €.

Dans le cadre de la solidarité et du soutien apporté aux familles sinistrées, L'Avenir social est intervenu auprès de 6 familles et a versé la somme de 14 800 €.



Le Teil, nettoyage après le séisme du 11 novembre 2019-Celeda Wikimedia

NCORE À LA PORTÉE DE TOUS

Après « une expédition » dans la vallée de la Roya : circulation alternée, attentes, pistes de cailloux et de terres, poussière... mais le spectacle « G et F » de la compagnie de l'Embrayage à Paillettes joué par Mandine GUILLAUME et Thomas OUDIN a eu lieu sous le préau de l'école de Breil sur Roya le 14 juin au matin. L'après-midi à Tende : des rires, des étonnements, des sensations pour casser les stéréotypes des garçons et des filles et ouvrir vers l'égalité des possibles !

Le 1^{er} juillet, nous sommes repartis, Anne JACQUEMIN, membre de l'union locale, et moi-même en vallée de la Vésubie avec une autre compagnie, La Hulotte, pour le spectacle Z'ANIMOZ : Le matin sous chapiteau à Saint Martin et l'après-midi à Roquebil-

lière dans la salle du conseil de la mairie : une conteuse, Marie FLOESSEL, et un musicien, Jean Louis RUF (camarade de la CGT Spectacles), ont émerveillé les enfants et leur ont fait vivre des histoires extraordinaires des animaux du monde entier.

300 enfants du CP au CM2 ont participé à ces spectacles culturels de proximité en labourant le terreau non essentiel du 06 !

Les organisations qui ont financé ce projet d'un coût total de 3 000 euros ont donné respectivement : l'Union Locale de Nice 430 euros, l'Union Locale de Carros 1 320 euros et L'Avenir social 1 250 euros.

Pierre MARTINSSE, UL-CGT Carros



HOMMAGES

Jean-Michel Joubier nous a quittés au printemps 2021



Jean Michel, mon ami

Avec Jean-Michel, nous avons vécu près de 40 ans d'un compagnonnage toujours fraternel et fructueux. Complice, je l'observais se plaçant à l'écoute, soucieux d'animer la réflexion, de relancer les débats, de susciter des engagements personnels et collectifs.

Alors, parfois il bougonnait dans sa moustache, se parlait-il à lui-même? Il y avait anguille sous roche... il fallait donc creuser. Notre première rencontre remonte au début des années 80. Il s'agissait d'une approche sur l'essor du mouvement associatif en tant que troisième pilier de l'économie sociale. Il était alors jeune dirigeant du Syndicat National des Personnels de l'Enseignement et de la Formation Privés, affilié à la FERC. Il bataillait pour le devenir de la formation professionnelle et de l'AFPA, enjeux décisifs pour assurer l'évolution des capacités productives humaines en prise à l'évolution des sciences, des technologies nouvelles, de nos sociétés. Nos parcours se sont rejoints en 2003 - 2004 sur les grandes questions de l'internationalisme.

Quel sens et quelle portée donner aux activités concrètes qui fondent les coopérations syndicales internationales?

Vaste chantier pour intervenir dans le champ des multinationales, de la finance mondialisée, de l'OMC, pour donner une place majeure à l'OIT pour la promotion des droits des travailleurs partout dans le monde.

Pourquoi et comment comprendre et agir du local au global? Jusqu'à son implication forte au nom de la CGT dans la préparation et la tenue des Forums sociaux mondiaux et continentaux, européens.

Jean Michel a largement contribué à donner une portée concrète au renouveau du syndicalisme international. Sans doute, y a-t-il un peu de sa «patte» dans la réussite du Forum syndical international qui s'est tenu en juin cette année sur les transitions écologiques et sociales.

Voilà pourquoi nous nous retrouvions pleinement engagés dans la vie et l'action de L'Avenir social, l'association de solidarité de la CGT.

Jean Michel y tenait beaucoup, comme militant actif puis retraité. Membre du CA, du Bureau et pilote de la commission projets de L'Avenir social. Pour ouvrir un réel droit aux vacances à des salariés privés d'emploi et précaires, pour des enfants des quartiers en difficulté, pour secourir des victimes de catastrophes industrielles telles AZF à Toulouse et Fukushima au

Japon. Solidarité à des victimes de catastrophes naturelles aux UL du TEIL et de CARROS, mais aussi au Liban

Solidarité internationale par-delà les frontières avec les travailleuses du textile au Bangladesh, l'alphabétisation des femmes en milieu rural au Sénégal, coopération avec les syndicalistes de Palestine, du Liban.

Il était très sensible à la situation d'extrême pauvreté en Haïti, surtout au sujet de l'éducation des enfants, son métier d'origine.

Nous étions heureux de nous retrouver autour du verre de l'amitié au stand de L'Avenir social à la fête de l'Humanité et d'y débattre encore des besoins immenses de solidarité et de fraternité en France et dans le monde.

À Annick et ses enfants vont nos pensées affectueuses et notre reconnaissance.

Toutes et tous, faisant en sorte de donner plus d'éclat à son combat.

Alphonse VERONESE

Ancien Président de L'Avenir social



Nous avons appris dans le courant du mois de juillet, le décès de notre camarade Bertrand PAGE. Bertrand était un militant infatigable des causes justes et de la défense des droits des

Au revoir Bertrand

travailleurs.

Il était issu de la Fédération des Tabacs et Allumettes dont il assura le secrétariat général. Il anima d'importantes mobilisations pour la défense des emplois, des sites industriels et du statut. Il continuait ces dernières semaines à agir aux côtés de ses camarades retraités de la section Tabacs au sein de la Fédération de l'agroalimentaire. Il a été Secrétaire général de l'association au début des années 2000.

Il était de ceux qui ont défendu et œuvré pour sauvegarder L'Avenir social. Il aimait raconter l'histoire de l'association, évoquer les femmes et les hommes qui ont fait renaitre l'association de solidarité de la CGT en créant des actions au plus près des besoins des femmes et des hommes en France et à travers le Monde.

Ta bienveillance, ta gentillesse, ta fraternité vont beaucoup nous manquer.

Au revoir Bertrand.

Muriel RENAUDINEAU-MINÉ

ÉVOLUTION MENSUELLE DES ADHÉSIONS 2021

Dénomination	Janv.	Fév.	Mars	Avril	Mai	Juin	Juil.	Août	Sept.	Oct.	Nov.	Déc.
Associations		2		2	1	1						
CSE					1	1						
Fédérations	1	2	1	13	1	4	1		1			
LSR	3	5		6	4	8	3	1	2	2	1	
USR	1	1	1	3		3	1	1				
Syndicats/sections retraités	6	1		3	1			1			1	
Syndicats	10	15	12	30	7	6	1	6	3	6	2	5
Unions départementales	7	10	1	36	10	2		6	1	2	2	2
Unions locales	8	12	2	17	7	4		5	3	1	2	3
Comités régionaux			1	5	4			1				
Unions syndicales	3	2		1	1							
Confédération, UCR		1		2							1	
Nombre d'adhésions mensuelles organisations	39	51	18	118	37	29	6	21	10	11	9	10
Nombre d'adhésions mensuelles Individuelles	142	85	17	72	17	5	4	15	10	6	2	12
CUMUL GÉNÉRAL	181	317	352	542	596	630	640	676	696	713	724	746

Adhésions 2021

Organisations : 359

Individuelles : 387

« L'ÊTRE SOLIDAIRE »

BULLETIN DE L'AVENIR SOCIAL

ASSOCIATION D'ENTRAIDE ET DE SOLIDARITÉ

FONDÉE EN 1906

263, RUE DE PARIS, CASE 419 - 93514 MONTREUIL CEDEX.
TÉL. : 01 55 82 84 21 - FAX : 01 55 82 84 20
E-MAIL : contact@avenirsocial.org
SITE : www.avenirsocial.org
Facebook : www.facebook.com/lavenirsocial/
DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : FRÉDÉRIQUE LANDAS

MAQUETTE :
FÉDÉRATION CGT DES SERVICES
PUBLICS / SECTEUR COM. CD
PHOTOS : AVENIRSOCIAL ©
Imprimerie : Rivet

Ne pas jeter sur la voie publique.

